

Chile rechazó una protesta argentina

SANTIAGO, 5 de febrero (UPI).—Chile rechazó hoy "categóricamente" una nota de protesta argentina sobre la detención de 4 cartógrafos del Instituto Geográfico Militar en un punto fronterizo y solicitó la inmediata devolución de los detenidos y del equipo incautado por la gendarmería argentina.

Al mismo tiempo, el gobierno pidió una "pronta reunión" de la comisión mixta de límites de los 2 países para tratar el asunto de los detenidos.

La cancillería dijo que la respuesta chilena a la protesta argentina con relación al incidente en Laguna Cóndor, en la región austral, fue entregada por el director de política bilateral, Octavio Errazuriz, al encargado de negocios de Argentina, Augusto Falcíola.

Una declaración de la cancillería señala que "en su nota el gobierno de Chile rechaza categóricamente la protesta argentina y solicita la inmediata devolución de los 4 funcionarios civiles del Instituto Geográfico Militar detenidos y del equipo incautado".

La detención de los 4 funcionarios civiles —acusados de penetrar a territorio argentino— ocurrió el 21 de enero, en una zona fronteriza a la altura del paralelo 49 74, cerca de Laguna del Desierto, donde en 1965 hubo un grave incidente armado entre gendarmes argentinos y carabineros chilenos que causó seria tensión en las relaciones bilaterales.

Los 4 detenidos, según despachos noticiosos provenientes de Argentina, fueron llevados a Río Gallego, capital de la provincia de Santa Cruz, y puestos a disposición de un tribunal federal, junto a equipos utilizados en su trabajo.

El gobierno chileno sostiene que los cartógrafos realizaban trabajo geodésico para levantar el nuevo mapa de Chile, en una zona donde no existe demarcación de límites, y afirmó que los funcionarios se encontraban en territorio de su país.

INACEPTABLE LA SUGERENCIA DEL PAPA

El ex presidente argentino general Ro-

berto Levingston aseguró que la sugerencia del papa Juan Pablo II en el conflicto limítrofe austral con Chile "lesiona a todos los intereses vitales" de Argentina y que resulta "inaceptable" en su actual expresión.

También exhortó a detener el "expansionismo chileno" y recordó que casi la tercera parte del actual territorio de Chile pertenecía a Argentina, que lo cedió condescendentemente.

Levingston afirmó, al hablar en la noche del miércoles en una cena del Círculo de Estudios del Movimiento Humanista Argentino, que la zona de paz en jurisdicción de su país no resulta adecuada.

Explicó que en el caso "no deseable" de una confrontación armada argentino-chilena, las exigencias operacionales señalarían otras prioridades y otras zonas para el uso del poder militar.

Refiriéndose a la propuesta presentada por el papa Juan Pablo II a los cancilleres de Argentina y Chile, Carlos Pastor y René Rojas, el 12 de diciembre pasado, dijo Levingston que al analizar sus términos "se comprende el jubiloso recibimiento" que le dispensaron los chilenos.

Aseguro que la propuesta abrió a Chile, "en forma irrestricta", su penetración en el Océano Atlántico, lo que le está "absolutamente vedado".

Levingston mencionó el hecho de que la propuesta otorga a Chile la totalidad de las islas situadas al sur de Pictón, Lennox y Nueva, "haciendo desaparecer así completamente el litoral atlántico argentino que geográfica, histórica y jurídicamente termina en el Cabo de Hornos y, en consecuencia, despoja a Argentina de todo su patrimonio insular".

EXCELSION Excepcional la Campaña Agrícola en Argentina

BUENOS AIRES, 5 de febrero (AFP).—La producción total de la campaña agrícola 1980 ascenderá a 53.9 millones de toneladas, se informó oficialmente hoy.

La Secretaría de Agricultura y Ganadería confirmó así las previsiones anteriores sobre una cosecha excepcional, avalada en especial por el aumento de los rendimientos de maíz y sorgo.

La superficie sembrada con granos en el ejercicio analizado alcanza 2.1 millones de kilómetros cuadrados, representando un aumento de 4 por ciento respecto del período 1979-80, y de tres por ciento sobre el promedio del quinquenio.

El crecimiento productivo se basa en una expansión de los rendimientos de la cosecha gruesa (especialmente maíz y sorgo) que alcanzará 24.6 millones de toneladas, representando un aumento de 62.9 por ciento respecto del año anterior.

La producción de maíz ascenderá a 11.9 millones de toneladas, lo que representa un aumento en el año del orden de 83.9 por ciento.

En sorgo la cosechada ascenderá a 6.5 millones de toneladas, marcando 116.7 por ciento de incremento respecto de 1979-80.

En cambio, la cosecha fina (cebada, centeno) ascenderá este año a 9.3 millones de toneladas, representando una caída de 6.1 por ciento en relación con la del año precedente.